



# MERCOSUR EN LA PRENSA MERCOSUL NA IMPRENSA

8 de diciembre de 2020

8 de dezembro de 2020

La Selección de Noticias del MERCOSUR reúne notas de prensa de distintas fuentes. Esta Selección no refleja la opinión ni posición oficial del Parlamento del MERCOSUR; su contenido es incluido sólo como una referencia a los visitantes de nuestra página en Internet.

A seleção de notícias do MERCOSUL reúne notícias de imprensa de distintas fontes. Esta seleção não reflete a opinião e posição oficial do Parlamento do MERCOSUL, sendo apenas uma referência aos visitantes do nosso site.

@parlasur | [secomunicacion@parlamentomercosur.org](mailto:secomunicacion@parlamentomercosur.org) | [www.parlamentomercosur.org](http://www.parlamentomercosur.org)



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

## ÍNDICE



ARGENTINA

**Clarín**

- [Amazonia: UE impulsa acuerdo basado en defensa ambiente](#)

**BAE** HACIA UN CAPITALISMO NACIONAL  
**NEGOCIOS**

- [Vacunación, el argumento que unifica el pedido de suspensión de las PASO](#)

**télam**



AGENCIA NACIONAL  
DE NOTICIAS

- [Preven exportaciones por US\\$ 2.819 millones, el valor más alto en 9 años](#)



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



BRASIL

BRASIL 24/7

- [Acordo UE-Mercosul só será ratificado após Brasil assinar compromisso sobre a Amazônia](#)



URUGUAY



- [Una nueva estabilidad para la soja](#)





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

 EL OBSERVADOR

- [Argentina y Brasil: ajustan su relación bilateral para impulsar al Mercosur](#)





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Argentina

ClarínX

### **Amazonia: UE impulsa acuerdo basado en defensa ambiente**

(ANSA) - BRASILIA, 07 DIC - El embajador de la Unión Europea (UE) en Brasil, Ignacio Ybañez, declaró hoy que se iniciaron las conversaciones con el gobierno local tendientes a que este se comprometa a garantizar la preservación de la Amazonia, con lo cual se podrá avanzar en la aprobación del acuerdo de libre comercio con el Mercosur

En 2019 la UE y el Mercosur concluyeron, tras 20 años de negociaciones, un "acuerdo muy moderno basado en valores como el respeto de los derechos humanos, la democracia y la sustentabilidad, cabe recordar que el comercio es esencial pero tiene límites como la preservación de biodiversidad", dijo Ybañez

"No se puede crear riqueza destruyendo (medioambiente), el tema medioambiental está en el centro" de las prioridades, continuó el diplomático durante una entrevista concedida este lunes a una radio

Ybañez comentó que la "UE tiene la percepción de que se necesita compromiso claro de parte del gobierno brasileño", antes de que los estados miembro de la UE ratifiquen el tratado

Hubo un avance en la deforestación de la Amazonia, la floresta tropical más extensa del mundo

Ya fueron iniciadas "las tratativas para lograr una declaración política del gobierno brasileño de que va a enfrentar el desmatamiento en la Amazonia", detalló





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Ybañez reconoció la importancia del viaje de varios embajadores europeos el mes pasado a la región junto al vicepresidente, general Hamilton Mourao, que además dirige el Consejo Nacional de la Amazonia. (ANSA)





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Argentina

**BAE** HACIA UN CAPITALISMO NACIONAL  
NEGOCIOS

## Vacunación, el argumento que unifica el pedido de suspensión de las PASO

**Las provincias de Buenos Aires, Chaco y Catamarca confirmaron el interés por suspender las primarias. Afirman que el proyecto ingresará esta semana al Congreso Nacional**

El jefe de Gabinete de la provincia de Buenos Aires, Carlos Bianco, aseguró y que existe “un consenso muy amplio en toda nuestra fuerza política y en buena parte de la oposición” para suspender las elecciones **primarias, abiertas, simultáneas y obligatorias (PASO)** del año 2021.

“Se trata de momentos particulares, el año que viene también será complejo y habrá un **proceso de vacunación amplio**. Hacer una movilización con un proceso electoral podría ser contraproducente, ya que vamos a tener que seguir conviviendo con el virus”, indicó Bianco en diálogo con El Destape Radio.

Agregó, en este sentido, que, más allá de la situación nacional, en el caso de las **PASO** provinciales, “de querer suspenderlas, **debería tener tratamiento en la Legislatura**” provincial.

Bianco, quien está cumpliendo un aislamiento por haber tenido contacto con un caso positivo de coronavirus, reafirmó que el operativo de vacunación “será el más grande de la historia de la provincia, con el objetivo de vacunar a unas seis millones de personas entre la llegada de la vacuna y el mes de marzo”.





El debate en torno a la suspensión de las primarias abiertas simultáneas y obligatorias que deben realizarse en agosto, se actualizó el viernes último cuando los gobernadores le plantearon al presidente **Alberto Fernández la inconveniencia de sostener esa instancia** en medio de la pandemia, con restricciones de movilidad y presupuestarias.

Varios gobernadores ya se pronunciaron a favor de la suspensión. Ayer reforzaron la premura por tomar la decisión. **El gobernador de Catamarca, Raúl Jalil**, pidió volver “a las discusiones dijo que las primarias son “una encuesta demasiado cara” y pidió “un proyecto de ley en lo que queda del mes de diciembre” para que no se realicen.

También opinó al respecto **el gobernador de Chaco, Jorge Capitanich quien afirmó a Télam** que “a partir del miércoles, ya estará la iniciativa legislativa suscripta por los legisladores” y que “la idea es que tenga un tratamiento exprés en un plenario de comisiones, para luego darle media sanción en Diputados y remitirla al Senado”.

Se trata de un tema en el que, por tratarse de una **cuestión electoral**, para su aprobación se requiere una mayoría especial de la mitad más uno de los miembros en cada una de las cámaras, es decir la llave para su sanción es reunir el consenso de una mayoría absoluta.

El viernes, **Alberto Fernández le pidió a los gobernadores del Frente Todos que reúnan apoyos** para avanzar en la suspensión que por ahora, cuenta con el rechazo público de dirigentes de Juntos por el Cambio que advierten que deben contar con esa instancia para la selección de candidatos.

La ley es nacional y rige para elegir candidato a diputados y senadores nacionales y legisladores del Mercosur. Pero la mayoría de las provincias, además, adhirió con una ley provincial para incluir las [PASO](#) en las categorías locales de legisladores, concejales y consejeros escolares. Por lo tanto **la suspensión debería operar por vía del Congreso** y de cada Legislatura.



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Argentina

télam



AGENCIA NACIONAL  
DE NOTICIAS

### **Prevén exportaciones por US\$ 2.819 millones, el valor más alto en 9 años**

La producción se estima en 16,7 millones de toneladas, con una merma de 2,8 millones respecto al 2019, por la fuerte sequía. Las exportaciones -unas 10 millones de toneladas- permitirían una recaudación récord ya que el precio de la tonelada subió el 30%.

#### **Por Juan Manuel Colombo**

Las exportaciones del complejo de trigo durante la campaña 2020/21 podrían superar los US\$ 2.800 millones, su valor más alto en 9 años, gracias a la suba de los precios internacionales, pese a que se esperan embarcar casi 2 millones de toneladas menos que en el ciclo pasado.

Un informe de la Bolsa de Comercio de Rosario (BCR) proyectó que **las exportaciones se ubicarían en torno a las 10 millones de toneladas** por US\$ 2.819 millones, monto que de concretarse, sería el mayor desde 2012.

**La producción del cereal se estima en 16,7 millones de toneladas, lo que representa una merma de 2,8 millones respecto de la campaña anterior, debido a la fuerte sequía** y a las heladas que afectaron al cultivo, sobre todo en los meses de invierno.





Al principio del ciclo la entidad bursátil **preveía una producción récord de entre 21 y 22 millones de toneladas**, pero "las condiciones meteorológicas desfavorables generaron recortes sucesivos en las previsiones de producción".

"El panorama climático en nuestro país ya generaba expectativas negativas en agosto, cuando la falta de agua en ese mes se había registrado como la peor desde agosto del 2010. Sin ninguna señal a favor de lluvias en julio, en las áreas mediterráneas se **estimó una reducción de 100.000 hectáreas** en el área de intención de siembra al no poder concretarse la implantación", explicó la entidad. A esto se sumó que "la superficie de lotes trigueros en condiciones regulares a malos de la zona núcleo se había duplicado, calculándose en 2 millones de hectáreas".

**Hacia finales de agosto la situación empeoró en el norte y en la franja agrícola central** del país, y si bien las lluvias ocurridas durante septiembre y octubre mejoraron un poco el panorama, la mayoría de los plantíos ya habían atravesado su situación crítica de desarrollo, por lo que los rindes ya habían sido definidos.

De esta manera, el área sembrada de la campaña 20/21 resultó en 6,5 millones de hectáreas, **con un rinde promedio de 28,37 quintales por hectárea**, mientras la superficie no cosechada ascendería a 608.000 hectáreas en esta campaña. A medida que las proyecciones de cosecha se reducían, también lo hacía el saldo exportable, que hoy está calculado en 10 millones de toneladas, 1,9 millones de toneladas menos que en la campaña 2019/20.

Sin embargo, **la suba de los precios internacionales**, de la mano de una demanda del cereal "robusta, más si se consideran la incertidumbre climática y productiva de los países del Mar Negro y de Estados Unidos para la próxima campaña, luego del invierno", **permitirá un mayor ingreso de divisas que en los nueve ciclos anteriores**, a pesar de la caída en volumen.

"El precio promedio de exportación del grano de trigo se proyecta en **US\$ 259 la tonelada, aumentando un 30% respecto a la campaña anterior**. Lo mismo ocurriría con los precios de la harina de trigo, proyectados en US\$ 402 la tonelada, subiendo un 30% respecto a la campaña anterior", puntualizó la BCR.



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Respecto a este último punto, **la Bolsa rosarina prevé un aumento del 10% en los embarques de harina**, hasta las 700.000 toneladas, "luego de la reactivación de las economías latinoamericanas y el aumento en la movilidad entre los países del Mercosur post cuarentena por Covid-19".





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Brasil



### **Acordo UE-Mercosul só será ratificado após Brasil assinar compromisso sobre a Amazônia**

"Neste momento, não há condições de fazer isso, mas estamos trabalhando para obter compromissos claros do Brasil que restaurarão a confiança", afirmou o embaixador da União Europeia em Brasília, Ignacio Ybáñez

**Anthony Boadle, Reuters** - Até que o Brasil assuma o compromisso político de conter o desmatamento na Amazônia, o acordo comercial entre a União Europeia e o Mercosul não caminhará para uma ratificação na Europa, disse o embaixador do bloco em Brasília.

Ignacio Ybáñez disse em uma entrevista concedida na noite de sexta-feira que há conversas em andamento para acrescentar este compromisso ao tratado concluído no ano passado e que o governo do Brasil está ciente da necessidade dele para salvar duas décadas de negociações.

O desmatamento na Amazônia brasileira atingiu uma alta de 12 anos em 2020, de acordo com dados oficiais do governo, e a destruição se acelerou desde que o presidente Jair Bolsonaro tomou posse e enfraqueceu o cumprimento das leis ambientais.

Isto fortaleceu a oposição ao acordo UE-Mercosul na Europa a ponto de a comissão executiva da UE estar adiando a apresentação do pacto ao conselho de chefes de governo dos 28 países-membros antes de ele poder ser submetido ao Parlamento Europeu.





“Neste momento, não há condições de fazer isso, mas estamos trabalhando para obter compromissos claros do Brasil que restaurarão a confiança”, disse Ybáñez à Reuters.

A embaixada da UE iniciará uma conferência em Brasília na terça-feira para impulsionar o tratado e explicar seu capítulo sobre desenvolvimento sustentável, que trata do desmatamento da Amazônia e da aderência ao Acordo de Paris contra a mudança climática.

Ybáñez disse que o Brasil deu passos positivos, como a criação do Conselho da Amazônia sob o comando do vice-presidente, Hamilton Mourão, que coordenará as ações ambientais governamentais na Amazônia.

O país também prometeu estabelecer um método de rastreamento de corte ilegal de madeira da floresta tropical substituindo um certificado de origem que o Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis (Ibama) aboliu em março, disse Ybáñez. Sem ele, os importadores de madeira da UE não conseguem provar de onde a madeira veio, explicou ele.

Mourão convidou embaixadores de nações europeias e outras para irem à Amazônia no mês passado para lhes mostrar o que o Brasil está fazendo na frente ambiental.

“Mourão reconheceu que o Brasil tem um problema e que precisa encontrar uma solução para lidar com o desmatamento, o corte ilegal de madeira e a mineração ilegal na Amazônia”, disse o embaixador.

Os diplomatas não estiveram em áreas mais impactadas pelo desmatamento e gostariam de ter tido mais contato com a sociedade civil, em particular as comunidades indígenas, disse.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Uruguay



## Una nueva estabilidad para la soja

por [Eduardo Blasina](#)

El precio de los granos tuvo una semana de ajuste en la semana pasada y apuntaba a prolongar el ajuste, pero sobre la media tarde de este lunes revirtieron la tendencia y repuntaron, marcando una situación de expectativa que tiene los siguientes componentes:

- 1) El clima en el Mercosur no termina de definirse ni hacia una situación de sequía nítida ni hacia la normalidad, de modo que el estado de ánimo en el mercado es oscilante.
- 2) La demanda parece repuntar de acuerdo a las noticias que surgieron el lunes. El ajuste de las existencias de soja y la sólida demanda del principal importador de China respaldan los precios de la soja. Los datos de aduanas mostraron que China importó 9,59 millones de toneladas, en su mayoría de soja estadounidense, en noviembre, frente a los 8,7 millones de octubre.

A su vez las inspecciones para exportación de EEUU este lunes estuvieron por arriba de lo esperado lo que dio impulso a la recuperación de precios.

En el caso de la soja, el cultivo arranca de buena forma en Uruguay aunque con riesgos en la medida en que las lluvias no aparezcan. Hay algunas áreas que a último momento han pasado de maíz a soja dados los precios por encima de los US\$ 400 por tonelada.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

3) El jueves se emite el informe mensual del USDA en el que podrían verificarse ajustes en la producción proyectada de los países del Mercosur.

De esta forma la soja parece hacer piso en los US\$ 420 referencia Nueva Palmira, al menos a la espera de la orientación que surja el jueves del informe mensual.

Los maíces de primera lucen excelentes en la mayoría del país y si se concretan las lluvias del próximo domingo estarían asegurando una buena base de rendimiento, a confirmarse o potenciarse con las lluvias de la segunda quincena de diciembre.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Uruguay



## **Argentina y Brasil: ajustan su relación bilateral para impulsar al Mercosur**

DELIA FLOR

La reunión virtual entre el presidente argentino, Alberto Fernández, y su par brasileño, Jair Bolsonaro, dejó atrás las tensiones comerciales entre ambos países. Desde el gobierno brasileño, indicaron que en el encuentro los dos mandatarios acordaron renovar los contactos e impulsar los temas de interés común.

Esta es una buena noticia, ya que de ahora en más, la relación bilateral entre Argentina y Brasil se enfocará en superar los desafíos ocasionados por la pandemia de coronavirus.

Según el comunicado del Palacio de Itamaraty, sede de la Cancillería de Brasil, "la reunión proporcionó una oportunidad para que los dos presidentes confirmaron su deseo de trabajar juntos a favor del desarrollo de sus países, del perfeccionamiento del Mercosur y de las negociaciones comerciales del bloque con otros socios".

Esto le da un nuevo aire al Mercosur, sumado a que Uruguay busca fortalecer el bloque y reactivar el acuerdo Mercosur/Unión Europea.

Se vienen tiempos de desafíos y de mirar para adelante, pensando en el bien común aún con estrategias disímiles en materia de comercio exterior.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Celebro el gran trabajo de los diplomáticos y asesores, que sin dudas están logrando importantes consensos más allá de los disensos.

